



SALA STAMPA DELLA SANTA SEDE
BOLLETTINO

HOLY SEE PRESS OFFICE BUREAU DE PRESSE DU SAINT-SIÈGE PRESSEAMT DES HEILIGEN STUHLS
OFICINA DE PRENSA DE LA SANTA SEDE SALA DE IMPRENSA DA SANTA SÉ
BIURO PRASOWE STOLICY APOSTOLSKIEJ دار الصحافة التابعة للكرسي الرسولي

N. 0474

Martedì 15.07.2008

Sommario:

- ◆ MESSAGGIO DEL SANTO PADRE AL RAPPRESENTANTE DELLA SANTA SEDE ALL'EXPO ZARAGOZA 2008
- ◆ RINUNCE E NOMINE

◆ MESSAGGIO DEL SANTO PADRE AL RAPPRESENTANTE DELLA SANTA SEDE ALL'EXPO ZARAGOZA 2008

MESSAGGIO DEL SANTO PADRE AL RAPPRESENTANTE DELLA SANTA SEDE ALL'EXPO ZARAGOZA 2008

Pubblichiamo di seguito il Messaggio che il Santo Padre Benedetto XVI ha inviato all'Em.mo Card. Renato Raffaele Martino, Rappresentante della Santa Sede all'Esposizione internazionale su *Acqua e Sviluppo sostenibile*, in corso a Zaragoza (Spagna), in occasione della celebrazione della "Giornata della Santa Sede", presente all'Expo con un proprio padiglione:

● MESSAGGIO DEL SANTO PADRE

Al Señor Cardenal

Renato Raffaele Martino,

Representante de la Santa Sede para el día de la Santa Sede

en la Exposición internacional de Zaragoza

Me es grato enviar un mensaje de fe y esperanza a cuantos visitan en estos días la Expo Zaragoza 2008, dedicada a los complejos temas relacionados con el valor que tiene el agua para la vida del hombre y el

mantenimiento del equilibrio entre los diversos elementos de nuestro mundo. La Santa Sede ha querido estar convenientemente presente en la Expo con un stand, preparado juntamente con la Archidiócesis de Zaragoza, a la cual agradezco su generoso compromiso para promover adecuadas iniciativas culturales que acerquen al visitante al incommensurable patrimonio de espiritualidad, arte y sabiduría social que se inspira en el agua y que ha sido custodiado por la Iglesia católica.

Hemos de tomar conciencia de que, lamentablemente, el agua –bien esencial e indispensable que el Señor ha dado al hombre para mantener y desarrollar la vida– es considerada hoy, a causa del acoso y la presión de múltiples factores sociales y económicos, como un bien que debe ser especialmente protegido mediante claras políticas nacionales e internacionales, y utilizado según criterios sensatos de solidaridad y responsabilidad. El uso del agua –que es valorado como un derecho universal e inalienable– está relacionado con las necesidades crecientes y perentorias de las personas que viven en la indigencia, teniendo en cuenta que «el acceso limitado al agua potable repercute sobre el bienestar de un número enorme de personas y es con frecuencia causa de enfermedades, sufrimientos, conflictos, pobreza e incluso de muerte» (Consejo Pontificio "Justicia y Paz", *Compendio de la doctrina social de la Iglesia*, n. 484). Respecto al derecho al agua se debe subrayar también que se trata de un derecho que tiene su fundamento en la dignidad de la persona humana; desde esta perspectiva se han de examinar atentamente las posturas de aquellos que consideran y tratan el agua únicamente como un bien económico. Su uso debe ser racional y solidario, fruto de una equilibrada sinergia entre el sector público y privado.

El que hoy en día se considere el agua un bien predominantemente material, no debe hacer olvidar los significados religiosos que la humanidad creyente, y sobre todo el cristianismo, ha desarrollado a partir de ella, dándole un gran valor como un precioso bien inmaterial, que enriquece siempre la vida del hombre en esta tierra. ¿Cómo no recordar en esta circunstancia el sugestivo mensaje que nos llega de las Sagradas Escrituras, tratando el agua *como símbolo de purificación* (cf. *Sal* 50,4; *Jn* 13,8) y *de vida* (cf. *Jn* 3,5; *Ga* 3,27)? La plena recuperación de esta dimensión espiritual es garantía y presupuesto para un adecuado planteamiento de los problemas éticos, políticos y económicos que afectan a la compleja gestión del agua por parte de tantos sujetos interesados, tanto en el ámbito nacional como internacional.

Con los mejores deseos de que la Expo de Zaragoza suscite en todos los que la visiten apropiadas reflexiones y favorezca en las autoridades competentes las decisiones oportunas en favor de un bien tan esencial para la vida del ser humano sobre la tierra, envío a todos, como prenda de abundantes dones celestiales, la Bendición Apostólica.

Vaticano, 10 de julio de 2008

BENEDICTUS PP. XVI

[01154-04.01] [Texto original: Español]

RINUNCE E NOMINE • EREZIONE DEL VICARIATO APOSTOLICO DI GALÁPAGOS (ECUADOR) E NOMINA DEL PRIMO VICARIO APOSTOLICO

Il Santo Padre Benedetto XVI ha elevato la Prefettura Apostolica di Galápagos (Ecuador) al rango di Vicariato Apostolico, con la medesima denominazione e configurazione territoriale.

Il Papa ha nominato primo Vicario Apostolico di Galápagos (Ecuador) S.E. Mons. Manuel Valarezo Luzuriaga, O.F.M., Vescovo titolare di Questoriana e attuale Prefetto Apostolico della medesima circoscrizione ecclesiastica.

S.E. Mons. Manuel Valarezo Luzuriaga, O.F.M.

S.E. Mons. Manuel Valarezo Luzuriaga, O.F.M., è nato a Malvas-Zaruma, diocesi di Loja, Ecuador, il 7 giugno 1937.

È stato ordinato sacerdote l'11 agosto 1962. Ha conseguito la specializzazione in Mezzi di Comunicazione Sociale e si è arricchito anche di una vasta esperienza pastorale e di governo, ricoprendo vari incarichi. È stato Ministro Provinciale dei Francescani Minori per due mandati, Visitatore Generale (Rappresentante del Padre Generale) in Venezuela e Perù.

Il 22 giugno 1990 è stato nominato Prefetto Apostolico di Galápagos, mentre il 23 giugno 1996 è stato consacrato Vescovo.

Dati statistici

La Prefettura Apostolica di Galápagos è stata eretta il 6 maggio 1950 e occupa l'omonima Regione civile, costituita da 13 isole grandi 17 piccole e 47 isolotti, in pieno Oceano Pacifico (lontani 927 miglia marittime dal Continente). Nel 1978 è stata dichiarata dall'UNESCO patrimonio dell'umanità. La popolazione di 21.000 abitanti è distribuita su cinque delle isole, mentre si stima che i turisti che visitano il Parco naturale siano 150.000 l'anno. Essi rappresentano la risorsa economica principale di cui vive la popolazione. La sede amministrativa ed ecclesiale è situata nell'Isola di San Cristobal, che è l'isola più abitata, dove risiede il Prefetto Apostolico. I cattolici sono circa 16.000. La cura pastorale delle 10 parrocchie è affidata a 9 sacerdoti diocesani mentre i seminaristi maggiori sono 6 e rappresentano una speranza per il futuro della circoscrizione ecclesiastica. Un religioso soltanto opera nel territorio, mentre le religiose sono 15.

[01155-01.01]

[B0474-XX.01]
